

150-jähriges Jubiläum sia Abrasives sorgt für den richtigen Schliff

30. Juni 2025

- ▶ Die Bosch-Tochter sia Abrasives Industries AG mit Sitz in Frauenfeld feiert 150-jähriges Bestehen
- ▶ Das Unternehmen zählt zu den führenden Herstellern von flexiblen Schleifmitteln
- ▶ Weltweite Industriekompetenz in den Bereichen Aerospace, Automotive, Innenausbau, Möbelbau und Metallbau

Frauenfeld – sia Abrasives Industries AG, ein weltweit führendes Unternehmen im Bereich flexibler Schleifmittel, feiert im Jahr 2025 ihr 150-jähriges Bestehen. 1875 beginnt das Unternehmen mit der ersten mechanischen Herstellung von flexiblen Schleifmitteln am heutigen Standort in Frauenfeld. Über eineinhalb Jahrhunderte hinweg entwickelt es sich zum weltweit tätigen Spezialisten für massgeschneiderte Industrielösungen. sia Abrasives beschäftigt weltweit rund 1'000 und am Standort Frauenfeld rund 350 Mitarbeitende. Seit 2008 gehört die sia Abrasives zur Bosch-Gruppe und ist dem Geschäftsbereich Power Tools zugeordnet.

«Dass unser Unternehmen sein 150-jähriges Jubiläum feiern darf, ist kein Zufall. Es ist das Ergebnis klarer Spezialisierung, tief verwurzelter Expertise und von Mut zur Innovation. Diesen Erfolg verdanken wir jeder Mitarbeiterin und jedem Mitarbeiter, die mit Engagement, Know-how und Überzeugung unsere Werte Tag für Tag mit Leben füllen», erklärt Paulo Ferrari, CEO sia Abrasives Industries AG.

Pionierarbeit in der Entwicklung flexibler Schleifmittel

Seit der Gründung hat das Unternehmen die Entwicklung von Schleifmitteln entscheidend mitgestaltet. Ursprünglich als chemische Fabrik ins Leben gerufen, beginnt es 1875 am Standort Frauenfeld mit der Produktion flexibler Schleifmittel und legt damit den Grundstein für eine beeindruckende Erfolgsgeschichte. Bereits in den ersten Jahren nach der Gründung erkennt das Unternehmen die wachsenden Anforderungen der industriellen Revolution. Die steigenden Qualitätsansprüche erfordern spezialisierte Werkzeuge, insbesondere für den Feinschliff von Oberflächen. Mit der Einführung von Schmirgelpapier und Schmirgeltuch im Jahr 1875 schliesst das Unternehmen eine bedeutende Marktlücke und kann sich in der Schweiz als einziger Produzent von flexiblen Schleifmitteln etablieren.

Weltweite Industriekompetenz

Heute zählt sia Abrasives zu den weltweit führenden Herstellern hochwertiger Schleifmittel und bietet ein umfangreiches Portfolio an Lösungen für Industrie und Handwerk. Mit über 150 Jahren Erfahrung in der Schleifmittelproduktion kombiniert das Unternehmen technologische Innovation mit bewährtem Know-how. sia Abrasives hat sich international als wichtige Partnerin für professionelle Schleifaufgaben und die Erzielung perfekter Oberflächen positioniert. Die internationale Kompetenz wird besonders in den Bereichen Aerospace, Automotive, Innenausbau, Möbelbau und Metallbau anerkannt.

Neuste Technologien

2012 nimmt sia Abrasives in Frauenfeld die neue Produktionsanlage für flexible Schleifmittel, den «Maker 5», in Betrieb. Dieses Werk gehört zu den modernsten weltweit und unterstreicht den nachhaltigen Ausbau des Kompetenzzentrums in Frauenfeld. Zahlreiche Komponenten ermöglichen in einem fein abgestimmten Zusammenspiel einen modularisierten Herstellungsprozess, mit dem «just in time» produziert und die nächste Generation von modernen Schleifmitteln ermöglicht werden kann.

Darüber hinaus werden im Maker 5 neue Maschinen eingesetzt, die in der Lage sind, Schleifbandrollen mit einer Breite von bis zu zwei Metern herzustellen. Initiiert durch eine strategische Investition von Bosch Power Tools besteht seit 2023 eine enge Kooperation zwischen sia Abrasives und FerRobotics Compliant Robot Technology GmbH. FerRobotics gilt als führende Anbieterin von Lösungen für industrielles Roboterschleifen, insbesondere in der kontaktsensitiven Automatisierung. Ziel der Kooperation ist es, durch die Kombination aus einem einzigartigen Portfolio an Schleifmitteln und dem Einsatz von mit taktilem Empfindsamtum ausgestatteten Robotern maximalen Mehrwert für Industriekunden zu schaffen.

Journalistenkontakt:

Sonja Blöchlinger

Sonja.Bloechlinger@ch.bosch.com

Telefon: +41 32 686 57 30

Bereits ab 1904 wurden erste Bosch-Produkte in der Schweiz vertrieben. Die Gründung der ersten Bosch-Gesellschaft Robert Bosch AG folgte 1920. Heute ist die Bosch-Gruppe in der Schweiz mit sieben Gesellschaften vertreten: Robert Bosch AG, Scintilla AG, Bosch Rexroth Schweiz AG, Bosch Thermotechnik AG, sia Abrasives Industries AG, BSH Hausgeräte AG und ELPRO-BUCHS AG. Im Jahr 2024 erwirtschaftete Bosch in der Schweiz mit rund 2 180 Mitarbeitenden einen Umsatz von 751,8 Millionen Schweizer Franken.

Die Bosch-Gruppe ist ein international führendes Technologie- und Dienstleistungsunternehmen mit weltweit rund 418 000 Mitarbeitenden (Stand: 31.12.2024). Sie erwirtschaftete im Geschäftsjahr 2024 einen Umsatz von 90,3 Milliarden Euro. Die Geschäftsaktivitäten gliedern sich in die vier Unternehmensbereiche Mobility, Industrial Technology, Consumer Goods sowie Energy and Building Technology. Mit seiner Geschäftstätigkeit will das Unternehmen übergreifende Trends wie Automatisierung, Elektrifizierung, Digitalisierung, Vernetzung sowie die Ausrichtung auf Nachhaltigkeit technologisch mitgestalten. Die breite Aufstellung über Branchen und Regionen hinweg stärkt die Innovationskraft und Robustheit von Bosch. Mit seiner ausgewiesenen Kompetenz bei Sensorik, Software und Services ist das Unternehmen in der Lage, Kunden domänenübergreifende Lösungen aus einer Hand anzubieten. Zudem setzt Bosch sein Know-how in den Bereichen Vernetzung und künstliche Intelligenz ein, um intelligente, nutzerfreundliche und nachhaltige Produkte zu entwickeln und zu fertigen. Bosch will mit „Technik fürs Leben“ dazu beitragen, die Lebensqualität der Menschen zu verbessern und natürliche Ressourcen zu schonen. Die Bosch-Gruppe umfasst die Robert Bosch GmbH sowie ihre rund 490 Tochter- und Regionalgesellschaften in mehr als 60 Ländern. Inklusive Handels- und Dienstleistungspartnern erstreckt sich der weltweite Fertigungs-, Entwicklungs- und Vertriebsverbund von Bosch über fast alle Länder der Welt. Basis für künftiges Wachstum ist die Innovationskraft des Unternehmens. Bosch beschäftigt weltweit rund 87 000 Mitarbeitende in Forschung und Entwicklung an 136 Standorten.

Das Unternehmen wurde 1886 als „Werkstätte für Feinmechanik und Elektrotechnik“ von Robert Bosch (1861–1942) in Stuttgart gegründet. Die gesellschaftsrechtliche Struktur der Robert Bosch GmbH sichert die unternehmerische Selbstständigkeit der Bosch-Gruppe. Sie ermöglicht dem Unternehmen langfristig zu planen und in bedeutende Vorleistungen für die Zukunft zu investieren. Die Kapitalanteile der Robert Bosch GmbH liegen zu 94 % bei der gemeinnützigen Robert Bosch Stiftung GmbH. Die übrigen Anteile halten eine Gesellschaft der Familie Bosch und die Robert Bosch GmbH. Die Stimmrechte liegen mehrheitlich bei der Robert Bosch Industrietreuhand KG. Diese hat die durch den Firmengründer Robert Bosch testamentarisch verfügte Aufgabe, für den langfristigen Bestand des Unternehmens und speziell für dessen finanzielle Unabhängigkeit zu sorgen.

Mehr Informationen unter www.bosch.com, www.bosch-presse.de